

## À l'Avant-Garde

Site d'actualités sur la Défense belge

Actualités ~

Interviews

À propos ~

L'équipe

11 MAI 2024 ANTONIN LUCIC

# Le Quartier du Futur de Grammont dans une impasse



Depuis avril 2022, des citovens font entendre leur opposition à l'implantation de la nouvelle caserne. (Crédit-photo : VZW Red De Godsbergkouter)

Le Quartier du Futur de Grammont se trouve dans une impasse.

Alors que tout semble se dérouler au mieux pour le Quartier du Futur sud de Charleroi, son pendant nord, le Quartier du Futur Grammont (Geraardsbergen, Flandre Orientale) voit son avenir de plus en plus

incertain

Le choix de son implantation est en effet source de débats tumultueux depuis deux ans déjà. Si à l'origine la compétition portait entre les communes d'Aalter et d'Alost, cette dernière fit marche arrière tandis que Grammont se porta candidate. Les vives oppositions que souleva le projet dans les deux villes retarda la décision de la Défense d'un an, qui sélectionna finalement Grammont en juillet 2022. Un choix qui se fit donc en dépit du fait qu'à Aalter, le quartier aurait été installé dans le domaine militaire d'Ursel, tandis qu'à Grammont, l'emplacement proposé est celui 70 ha de terres agricoles et d'espaces naturels récupérés sur le Godsbergkouter.

C'est pourquoi dès avril 2022, L'ASBL "Red De Godsbergkouter" s'était dressée vent debout contre le projet, lui opposant notamment la préservation des terres agricoles et de l'écosystème des environs de Schendelbeke. Ils remettent également en cause l'apport économique que permettrait l'arrivée de la caserne, celui-ci risquant de bénéficier davantage à la région environnante qu'à la commune elle-même. Très actifs, ils ont répété depuis deux ans manifestations, rencontres avec les autorités locales et campagnes de sensibilisation.

Surtout, tant l'ASBL que le conseil communal ont interpellé la ministre de la Défense à diverses reprises, jusqu'ici sans succès. Auprès de celle-ci, ils revendiquent d'une part l'entame d'un plan d'aménagement du territoire renseignant clairement l'impact qu'aurait le "Quartier du Futur" et d'autre part l'étude sérieuse d'emplacements alternatifs.







L'issue de la bataille leur semblait défavorable jusqu'à ce que, lors de la séance du conseil communal du 30 avril dernier, la bourgmestre Ann Panis (Open-VLD) a fait état d'une lettre du cabinet de la ministre flamande en charge de l'environnement, Zuhal Demir (N-VA) à la ministre fédérale de la Défense, Ludivine Dedonder (PS), stipulant que ce processus



"Ici, pas de caserne". Alors que les programmes électoraux des différents partis s'accordent sur l'effort à fournir en matière d'infrastructures pour la Défense, la localisation de nouvelles implantations ne sera pas si aisée. (Crédit-photo : VZW Red De Godsbergkouter)

de planification et l'étude des alternatives doivent être menés par le gouvernement flamand, celui-ci devant encore les entreprendre. En effet, la localisation du projet serait, d'après la ministre Zuhal Demir, "en contradiction avec plusieurs objectifs de la politique flamande". Sans plus de précisions de la part de la Défense, la commune se trouve désormais avec un projet dans une impasse sur son territoire, et regrette qu'aucune étude n'ait encore été initiée.

Pour l'association Red de Godsbergkouter, l'arrivée de cette nouvelle alliée signifie une victoire importante car peu d'endroits en dehors de Schendelbeke permettraient à Grammont l'arrivée d'une telle base. Autrement dit, dans un tel cas, le projet de Quartier du Futur devrait reprendre à zéro et trouver une nouvelle commune d'accueil.

Nul doute que c'est l'approche imminente des élections communales (et de celle des autres niveaux de pouvoir) qui a accéléré les récents événements. Alors que la ville de Grammont se recouvrait de drapeaux noirs en signe de protestation contre l'arrivée du quartier, la N-VA par l'intermédiaire de sa ministre régionale s'est faite le relais de cette colère. Dès lors, par rattrapage, l'échevin David Larmuseau du parti "Team Geraardsbergen" (CD&V), formant le conseil communal avec l'Open-VLD, a annoncé la suspension du projet comme une "victoire", alors même que lui et les deux partis de la majorité avaient voté pour l'arrivée de la caserne, ce qui a tôt fait de <u>susciter les critiques</u> de l'opposition socialiste.

En attendant, le projet de Quartier du Futur nord semble compromis et suspendu au moins jusqu'aux prochaines formations de gouvernements.



#### **Partenaire**



Recherche...

Saisissez votre adresse e

S'inscrire

#### Articles récents

- <u>Le Quartier du Futur de Grammont dans une</u> impasse
- Un investissement historique de 2,6 milliards pour la Défense luxembourgeoise pour l'achat de véhicules du programme Scorpion
- La Défense belge confirme un retard de livraison pour les chasseurs de mines
- Le Parlement ne votera pas l'armement des drones MQ 9B Sky Guardian sous cette législature
- Point de situation sur le Quartier du Futur de la Défense à Charleroi

### Commentaires récents



Michel Cremer dans La Défense belge confirme un r...



Fabrice Delplanche dans La Défense belge



Michel Cremer dans La Défense belge confirme un r...

confirme un r...



Fabrice Delplanche dans La Défense belge confirme un r...



Fabrice Delplanche dans La Défense belge confirme un r...